



enn Angelika Jekic über ihre Leidenschaft, das Musizieren, spricht, hört sie gar nicht auf zu strahlen. "Musik hat so viel Macht, kann Freude vermitteln und positive Emotionen hervorrufen." Ihre Passion machte die 61-Jährige vor vielen Jahren zum Beruf. Als Musikpädagogin unterrichtet sie seit Langem in Augsburg beeinträchtigte Jugendliche in Kleingruppen. Vor zehn Jahren entstand in einer dieser Gruppen die Idee, für einen richtigen Auftritt zu proben. Zwölf Musiker mit Handicap machten beim Konzert mit, das ein Riesenerfolg wurde. "Eigentlich wollten wir es bei einem Auftritt belassen, da die Resonanz aber so großartig war, wollte ich weitermachen. Dass so viele Menschen mit Handicap kulturell teilhaben konnten, machte mich sehr glücklich."

80 Menschen, bei denen das Wir-Gefühl zählt

Also warb die engagierte Leiterin um weitere Mitglieder – und gründete vor acht Jahren Die Bunten – Das Inklusionsorchester. Heute spielen über 80 Menschen mit, ca. die Hälfte hat ein Handicap: "Die Beeinträchtigung steht bei uns nicht im Vordergrund. Wer Lust hat, in einem Orchester zu spielen, kann gern mitmachen – egal ob mit oder ohne Behinderung."

Die Gruppe ist bunt wie ihr Name: "Vom Jugendlichen bis zum Senioren – es sind Menschen aller Altersgruppen dabei. Und wir nehmen alle Instrumente auf: Es gibt eine Gruppe von Trommlern und einen blinden Flötenspieler." Besonders viele spielen die Tischharfe: "Das ist ein Saiteninstrument, für das man keine Notenkenntnisse braucht. Und man kann es mit nur einer Hand spielen, was Schlaganfallpatienten das Mitmachen ermöglicht. Dass jeder dabei sein kann, egal, welche Fähigkeiten man



Musik für eine bunte Welt

Bei diesem besonderen Ensemble treten Menschen **mit und ohne Beeinträchtigung** gemeinsam auf

mitbringt, ist mir selbst am wichtigsten. Am Ende zählt das Wir-Gefühl."

Einmal wöchentlich finden Proben statt, die ähnlich wie in anderen Orchestern ablaufen. "Von anderen unterscheidet uns, dass wir viel wiederholen und langsamer arbeiten. Abgesehen davon möchte ich mei-

Das Gefühl nach einem schönen Konzert macht Angelika (mit Blumen) glücklich ner Gruppe aber auch das Gefühl vern teln, dass sie gefordert wird. Jeder muvorbereitet zu den Stunden erscheiner Übung zahlt sich aus: Bisher spielten Bunten viele kleine und große Konzer weitere sind geplant.

Einmal wöchentlich wird gepro jeder muss sich vorbereiten

Angelika wünscht sich für die Zuku dass mehr Orchester auf die besonde Bedürfnisse von behinderten Musike eingehen. "Man müsste zum Beispiel Geschwindigkeit der einstudierten St anpassen, wie wir es tun." Bis dahin is sich die Gruppe über Spenden, die fü trumente und Auftritte dringend gebraucht werden (www.diebunten.info ner-der-bunten).

Fotos: Die Bunten